

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 26.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó bayona, en
dole en metálico, libranza ó sellos de correo, sup
á la administracion, calle del Rubio, núm. 26
que no servirá, la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 4,884 DE LA NOCHE. MADRID, DOMINGO 2 DE AGOSTO DE 1865. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 26

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 31.

Los ministros del interior y de Obras pùblicas han ido á Módena á cumplimentar á su padre al príncipe Napoleón.

Fleusburgo 31.

La minoría danesa ha hecho sus reservas sobre las consecuencias de los dimisionarios.

Se ha leído una declaración ministerial en el mismo Senado.

Se ha cerrado la sesión.

Viena 31.

Se ha declarado en estado de sitio los once círculos del ducado de Parana.

El embajador saldrá mañana á verse con el rey de Prusia en Gastein.

Breslau 31.

Unos buques rusos han registrado y matado á otros buques suecos.

Se ha mandado poner preso á Mr. Garnier, oficial militar francés por haber tomado parte en algunas acciones contra los rusos.

El periódico oficial de Varsovia dice que en la acción de Rozaso, los polacos perdieron mil hombres y los rusos solo tres.

Cracovia 31.

Los rusos han sido derrotados el 24 en Skierskowiec; igual resultado en un encuentro del 28. Anunciase otro combate en Woplia sin detalles.

Londres 31.

Segun el «Daily News» la Prusia ha hecho algunas reconversiones á la Rusia; puede presentarse como mediadora cerca de las potencias occidentales.

El «Times» se pregunta qué va á hacer el emperador francés en Méjico despues de sus victorias, sobre la creacion de un nuevo gobierno. No tenemos celos, añade, de los triunfos de Francia.

Marsella 31.

La insurreccion de Nauplia se explica satisfactoriamente, como una cuestion local sin trascendencia.

París 1.

En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior español, á 51 0/0; el exterior, á 60 0/0; el diferido, á 47 3/4; la amortizable, á 90 0/0; el 3 por 100 francés, á 96 70; y el 4 1/2, á 95 70.

Londres 1.

Los consolidados ingleses quedaron de 92 7/8 á 93.

El «Pensamiento Español» destituye lo dicho por el corresponsal de un periódico de provincias acerca del nombramiento del Sr. Garrido, redactor de aquel diario, para ocupar la vacante que ha dejado en el gobierno civil de Almería la muerte de D. Gregorio Gotschakoff. El citado corresponsal habla tambien del Sr. Ortega, redactor de «El Reino» para dicho puesto.

Con motivo de la vuelta á España de algunos de los sufridos militares que han contribuido con sus servicios á colocar tan alto el pendon de Castilla en las últimas operaciones de Cochinchina, propone un periódico militar al gobierno que se cree una cruz especial, un distintivo, que dé honra y prez á los que han tenido la suerte de hallarse en aquella gloriosa campaña de tan apartados climas.

Ayer se han celebrado en San José con humilde sencillez, cumpliendo en ello lo dispuesto por la difunta, en su última voluntad, las funerales por el alma de la señora doña Ana Flor de Nocedal. A la cabeza del du se veían los ilustres señores obispo auxiliar de Madrid y don Miguel Sanz de Tuente, auditor de la Rota romana, á los años del escelentísimo Sr. D. Luis Gonzalez Brabo y otros dos señores parientes de la difunta.

Segun algunos periódicos en el empeño de que la ratificación del convenio de Emden debió presentarse á las Cortes y ser objeto de una ley especial, como previene un artículo de la Constitución que se haga respecto á los tratados de alianza ofensiva. A lo cual contesta anoche «La Epoca» que el convenio se estipuló y se ratificó con las Cortes abiertas, y cuando estas lo discutieron, lo aprobaron; y añade que en Inglaterra, donde el poder ejecutivo tiene mas restricciones que en el nuestro, no se ve que la prensa haga las mismas estemporáneas reclamaciones que una parte de la nuestra. Lo que las Cámaras inglesas han aprobado no ha vuelto á ser un asunto de un debate retrospectivo; los ingleses dicen que el tiempo es oro, y no lo pierden en cosas inútiles.

En el mercado de granos de esta corte se ha vendido ayer la fanega de trigo de 48 á 53 0/0 rs.; la cebada de 28 á 31 y la algarroba á 40.

Acerea de la terrible catástrofe ocurrida en Manila, de que ayer nos dió cuenta el telegrafo, se dijo anoche que en efecto el ministerio de Ultramar se tiene conocimiento de aquel suceso, pero sin el carácter de gravedad que le atribuye la noticia telegráfica. En una palabra, que en el litoral de Filipinas ha habido un terremoto, como suele haberlos frecuentemente en aquel clima, pero sin que en esta ocasion haya traspasado los límites que de ordinario acontece.

Con motivo de celebrarse hoy en la ige-

ria de San Francisco el Grande, con toda solemnidad, la anual funcion de Nuestra Señora de los Angeles, tendrá puesto la preciosa imagen de la Purísima Concepcion que se venera en el mismo templo, el magnífico manto regalo de S. M. la Reina, obra notable por su riqueza y buen gusto.

Leese en «El Pensamiento Español» de anoche:

«Por decir todo lo que se dice acerca de todo, diremos que los que creen que á consecuencia del disentiimiento del señor Sierra de sus compañeros en la manera de ver los asuntos electorales, surgirá próximamente una crisis ministerial, suponen que aquella se resolverá entrando á formar gobierno el duque de la Torre (general Serrano) con el Sr. Mon.»

Por nuestra parte solo contestaremos á «El Pensamiento» que no siendo exacto que haya disentiimientos entre el señor ministro de Hacienda y sus compañeros ni respecto de la cuestion electoral ni de ninguna otra, cae por su base lo de la crisis ministerial.

«El Reino» cree que no es conveniente para España encerrarse en una política meramente pasiva y expectante, sino que sus intereses y su porvenir exigen algo mas; que sin emprender una senda de aventuras, debe no obstante tomar parte activa en cuantas cuestiones de interés general se susciten, y aun iniciar algunas si se halla en condiciones competentes para ello; y que sin perder nunca de vista que no está en aptitud de arrojar imprudentemente á peligrosas empresas, so pena de esponer á una catástrofe las bases de su naciente prestigio, debe, sin embargo, acostumbrar á las naciones arbitras de los destinos del mundo á que cuenten con ella para adoptar cualquier resolución trascendental y grave.

Dice «El Reino» que el gobierno no ha resuelto la delicada cuestion de reconocimiento de los Estados del Sur-americanos, ni ha hecho mas que plantearla para estudiarla y darle, cuando lo juzgue oportuno, una solucion eminentemente española. «El gabinete actual, añade, conoce que nos interesa ejercer una influencia pacífica en los asuntos de América; y á conseguir este fin como á demostrar á aquellas repùblicas que jamás ha entrado en la mente del gobierno español la memoria de reconquista, dirigirá especialmente sus esfuerzos, como en general los dirigirá á hacer que el nombre de España sea en todas partes querido y respetado.»

Nos dicen de Valencia: Nuestro gobernador, Sr. Aldaco, asociado á una comision compuesta de personas entendidas en el ramo de comercio, se ocupa de estudiar los medios necesarios y convenientes para establecer en esta importante ciudad una bolsa de comercio. Aprobado el proyecto, se ha encargado al arquitecto provincial la formacion de la memoria y planos para el edificio.

«El Pueblo» de anoche desmiente la noticia que dice ha corrido por Madrid de que su director, el Sr. D. Eugenio Garcia Ruiz habia retirado su candidatura á diputado á Cortes por uno de los distritos de Zaragoza. Nuestro colega añade que el Sr. Garcia Ruiz nunca aspiró á la honra insignie de representar á la heroica ciudad, hasta que los ruegos y esplendidas indicaciones de sus numerosos amigos lo hubo autorizado para ello; y que creeria faltar gravemente al honroso compromiso en que, no su aspiracion, de suyo modesta, sino la buena voluntad de sus amigos, le halla; ó si por si y ante sí, lo declarase roto y anulado.

El Sr. D. José Lafuente Casamayor, víctima de la escandalosa aprehension verificada por el bandido Jordan en las inmediaciones de Archidona, ha dirigido á «La Epoca» una carta manifestando que, hallándose en gran peligro su vida, su desconsolada familia y sus buenos amigos, que tanto le han obligado con su cariño, debían procurar aliviar todo motivo que viniese á agravar lo azaroso de su desesperada situacion. Con este fin rogaron al marqués de Fuente la Piedra, con el que y con cuya familia le han unido de muy antiguo lazos de la mas estrecha amistad que hiciera cesar la persecucion de sus aprehensores. «Esta peticion, añade, justificada por la ansiedad en que se hallaban y el temor fundado por mi suerte me compelió á declarar bajo la palabra de un hombre de honor que no fue atendida por el corregidor de Antequera, si bien conciliando su afectuoso interés por mi con los deberes que la imponia su cargo, sin abandonar la persecucion de mis cautivadores alejó ese aparato de fuerza que sin conducir á nada hubiera sido el orden de mi muerte.

Tal vez haya contribuido esto á que hoy pueda consolar á mi anciana y enferma madre, á mi afligida esposa y á mis hijos, niños aun. Si esto es merecedor de censura en una autoridad tan respetada y tan querida, Vd. lo dirá, lo dirán todos los que puedan trasladarse con su imaginacion á la situacion por que he pasado.

Se confirma lo que muchas veces se ha dicho sobre la abundancia y escelencia de la cosecha en Irlanda.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene ningun real decreto.

Por real órden de 31 de julio se ha dispuesto que cuando un juez de primera instancia reciba ejecutoria de una sentencia, debe ponerlo en conocimiento de la autoridad superior civil del punto en que se halle, señalando día y hora de la eleccion; que á esta autoridad corresponde pedir á la superior militar del mismo el auxilio que considere necesario, así como indicar, si lo creyese oportuno, las instrucciones particulares que deba observar la tropa mientras dure el acto á que se destina, y que no tengan relacion especial con la Ordenanza general del ejército.

Se ha mandado de real órden que se habilite la aduana de San Vicente de la Barquera, provincia de Santander, para importar directamente del extranjero carbon mineral y vegetal, maderas, ladrillos refractarios y biendas, ó sea sulfuro de zinc, y que se autorice por la citada aduana el desembarque en Comillas de los artículos expresados, despues de reconocidos y adeudados en San Vicente.

Hay aparece en la Gaceta la real órden otorgando á la compania de los caminos de hierro de Barcelona á Gerona la concesion del ferro-carril de Gerona á Figueras, con sujecion al proyecto, tarifas de precios máximos de peaje y transporte, relacion del material y pliego de condiciones particulares aprobados para este camino por reales órdenes de 26 de junio y 23 de julio del corriente año.

«La España» dice que ha oido hablar de una combinacion mediante la cual pasaría el Sr. Quiñones de Leon á otro puesto, proveyendose el gobierno de Alava en el Sr. Vivanco, diputado general y gobernador que ha sido de aquella provincia.

El «Messenger Agricole» publica un nuevo procedimiento para obtener un aceite mas abundante y de mejor calidad que el obtenido por el método ordinario. Consiste este procedimiento en rociar las aceitunas con vinagre, reemplazando estas asperciones, en intervalos de cuatro á cinco dias una de otra. La primera aspercion debe hacerse concluida la recoleccion de la aceituna; la segunda, cuatro ó cinco dias despues, y la tercera, que puede demorarse algunos dias mas, debe verificarse la víspera de la fabricacion. Despues de cada aspercion es necesario tener cuidado de revolver las aceitunas en todos sentidos con una pala, para que el vinagre se esparza con igualdad y para que todas queden bañadas. La cantidad de vinagre empleada en cada aspercion debe ser de dos á tres litros por cada cinco ó seis quintales de aceituna. Parece que por medio de este procedimiento sometido á diferentes ensayos se ha obtenido mayor cantidad de aceite, cuya calidad nada ha dejado que desear, estando ya generalizado en algunos departamentos del vecino imperio.

«El Monitor» prusiano ha publicado el resumen de las principales cuestiones que debe tratar el Congreso internacional de estadística que se reunirá en Berlin del 6 al 18 del próximo setiembre. Estas cuestiones son: Cuestiones de organizacion de la estadística oficial; organizacion de los recuentos ó censos de la poblacion, Estadística de inmuebles; agrimensura, y catastro; proteccion legal de los inmuebles; diferencia entre los inmuebles bajo el punto de vista político. Cuestiones referentes á la propiedad rural; redencion de obligaciones ó censos territoriales; censos urbanos; valor territorial; deuda de los inmuebles; mutaciones; contribuciones inmobiliarias, directas é indirectas. Estadística de los precios y salarios y del movimiento de transportes en los ferro-carriles; estadística comparativa de la higiene y de la moralidad de la poblacion civil y militar; mision de la estadística en el sistema de la organizacion del trabajo basada sobre la máxima «Ayudate, et Dominus adjuabunt»; unidad de pesos, medidas y monedas, uno de los principios auxiliares de la estadística internacional comparada.

Segun escriben de Cadix, la celebrada artista senora Borghi-Mamo que en la próxima temporada tendremos el gusto de oír en nuestro teatro Real, ha afortunado en el rigor de la palabra cantando el «Barbero de Sevilla». Tiene una hermosa voz de mezzosoprano, dulce, igual, encantadora, que el público no se cansa de oír, y la modula con suma gracia y maestría. Reunida además esta artista una notable espresion dramática. En el «Barbero» que repetirá la cavatina y las variaciones del acto segundo entre frenéticos aplausos, siendo llamada un sinnúmero de veces al proscenio. De gran fama venia precedida la Borghi-Mamo, pero en esta partitura parece haber demostrado que merece esta reputacion. Otra notabilidad se ha presentado á su lado y es el carísimo Sealese, el cual ha gustado muchísimo, habiéndose hecho repetir «el aria» «mancu un foglio».

El general Ros de Olano ha dirigido una carta á «La Epoca», en la cual biega la

paternidad de una bellísima composicion titulada «Fidelia», que ha aparecido suscrita con su nombre en el futuro número de «La América».

Se organiza en Paris una nueva empresa. La cordia de salones una de las modas que mas en boga están, las compañías son difíciles de formar y mas aun de dirigir. Parece que un antiguo actor trata de formar una, destinada á trabajar en los salones. Por mil francos se tiene comida en casa; en lo sucesivo se mandarán á pedir actores á casa del empresario, como ahora se piden en las neverías sorbetes y refrescos. Sin embargo, la idea nos parece aceptable.

Este año, como todos los anteriores, se celebrará la fiesta de Uruguay creada por el ilustrado basco Sr. Abadia. En ella se premiará con un magnífico medallón y una onza de oro al mejor canto vascongado que se presente. No se ha dado tema como en años anteriores; así es que puede escribirse sobre cualquier asunto. Las obras pueden dirigirse á la redaccion del «Correo de Bayona», calle de Chegaray, número 39.

Mañana lunes 3 de agosto, á las ocho de su mañana, darán principio los actos de oposiciones á las plazas vacantes de segundos ayudantes médicos del cuerpo de Sanidad militar.

En la vista de la denuncia de «La Iberia» que tiene lugar mañana, defiende á nuestro colega el distinguido jurisconsulto D. Vicente Romero Girón. Le deseamos de todas veras un resultado favorable.

Cartas de Nueva-York dan cuenta de un nuevo atentado cometido por un buque federal contra la neutralidad de las aguas inglesas. El vapor confederado «Margaret and Jessie» en viaje de Charleston á este puerto, fué perseguido por un crucero federal; mas teniendo á la vista la isla de Eleuthera, una de las Bahamas, hizo rumbo á tierra creyendo, y con razon, que el crucero federal abandonaría la caza cuando lo viera en las aguas neutrales de Inglaterra. Pero el capitán Wilson del «Margaret», echó mal sus cuentas, pues el crucero le siguió á lo largo de la costa, y á pesar de estar el confederado á 400 yardas de tierra, el federal siguió disparándole andanada tras de andanada, atravesado á una milla escasa de tierra, hasta que consiguió echarlo á pique. Muchas de las granadas del federal reventaron muy adentro, y una de ellas destruyó el tejado de una casa. El capitán y los propietarios del «Margaret» han protestado en forma de tan alto atentado y el gobernador de las Bahamas, al recibir la protesta, ha mandado instruir expediente en forma que ha remitido con un buque de guerra á Santa Fé para que de allí sea dirigido á Inglaterra.

Parece que se ha presentado al ministerio de Fomento por algunos comerciantes de Barcelona el proyecto y Memoria para construir unos grandes docks en aquella capital.

El señor arzobispo de Valencia saldrá el martes para Játiva, con el objeto de administrar el Sacramento de la Confirmacion. Probablemente el miércoles celebrará de pontifical en aquella ciudad, donde piensa permanecer cuatro ó seis dias, regresando despues á Valencia. El número de los confirmados pasará de 4,000.

En una casa de huéspedes de Granada ha ocurrido un robo singular. Salieron los vecinos del piso principal á paseo, y á su regreso hallaron que se les habia abierto la puerta y sacando de un cajón las llaves de los baules se habian extraído de estos 4,000 rs. en oro, y 16,000 en billetes, dejando 40,000 mas que habia en la mesa de cuyo cajón sacaron las llaves.

En una correspondencia de Cáceres que publica «Los Novedades», se dice que por la capital parece que el gobierno presenta al Sr. Rabanal; que se cree que el partido progresista presente al conde de Canilleiro, y que se presente tambien el conde de Santa Marta. En Trujillo se habla del actual diputado, Sr. Aloe, y del conde de Torrejón. Por Coria se cree que será candidato ministerial el actual diputado Sr. Gonzalez Alonso, y que se presentará un administrador del duque de Abrantes que reside en Avila y anda recorriendo el distrito. Por Naval Moral de la Mata se presentan D. Felipe Lozano, el Sr. Montemar, el conde de Santa Olaya de quien se espera que desista, un Sr. Retortillo y un Sr. Castillo Valero. Por Gata los señores Concha Castañeda, el Sr. Murciel, y el señor Gudiñez de Paz. Por Bezas el señor Montolio y algun otro. Y por Plasencia el Sr. Rodriguez Leal y el Sr. Silva. Tenemos motivos para creer ciertas estas noticias, si bien podemos casi asegurar que falta entre estos el nombre de algunos otros candidatos.

En el «Diario Mercantil» de Valencia leemos lo siguiente: «El señor gobernador de la provincia ha autorizado á la celosa comision de monumentos para aplicar parte de su modesta dotacion á la reparacion de la fachada de la iglesia de la Sangre, de Liria. Su estado ruinoso y el respeto debido á este antiguo monumento religioso reclamaban imperiosamente

esta medida, que honra el celo del señor Aldaco y la eficacia de las espasadas comisiones. Tambien se ha procedido á se va á proceder inmediatamente, para traslacion de todos los restos que en el castillo existen en el castillo de San Vicente al templo del teatro Segantini, cuyo traslado está practicando. Ha sido preciso verificar esta traslacion, porque abandonado ya el castillo, desmoronándose sus construcciones y espues, tal vez á la mano destructora de la ignorancia, sería fácil que desapareciera por completo una multitud de lapidas de gran mérito, cuya copia y traslacion daría gran luz á nuestro cronista Sr. Deix en sus «Noticias de Sagunto». Aplaudimos los esfuerzos de la ilustrada comision de monumentos, secundados con tanta eficacia por nuestro entendido gobernador.»

Con motivo de haber publicado «El Pensamiento Español» una esposicion en que pidea que sea católica la ensenanza, mil ochocientos setenta y ocho vecinos de Astudillo, Villodre, Melgar de Yuso, Amayuelas de Arriba y de Abajo, Valbuena, Villalaco, Amusco y otros pueblos, dice otro colega que muchos de estos pueblos, tienen menos de cuarenta vecinos, y entre las firmas hay muchas que no son de vecinos, sino de vecinas; todo lo cual autoriza á creer que muchos se habrian visto apurados para firmar, si hubies en tratado de cumplir con el refran: «No firmes papel que no leas.»

El señor brigadier D. José de Odrizola ha solicitado pasar á la situacion de exento de servicio por no permitirle su avanzada edad y sus achaques continuar en actividad.

De Cartagena dicen que los moderados tratan de presentar candidato propio en la próxima lucha electoral, disputando de esta manera á los demócratas y progresistas la representacion de aquel distrito en el futuro Congreso. Este candidato es el señor marqués de Torreblanca que, según escriben, será votado por el partido conservador y por la fraccion progresista que acandilla el señor marqués de Camacho.

«El Clamor Público» da hoy la noticia de que el aplaudido Julio Pérez, tan querido de los concurrentes al Liceo de Price va á casarse con una de las señoritas que trabajan en el mismo circo; y añade que otra de las damiselas hará el mismo ó parecido milagro con el maestro de los ciclistas que se abasteció en un baile.

Uno de los ejercicios mas estroños que se verificaron en la gran fiesta de los gimnasistas en el número de diez y ocho mil, que se celebró en el día diez y siete, será el de los gimnasistas barmieros. Al efecto se ha construido en la gran plaza donde se ha de celebrar la fiesta un edificio de cuatro pisos, en el cual entrarán un gran número de gimnasistas; cerradas las puertas, se prenderá fuego al edificio. Los bomberos, reunidos, se aprestarán en seguida á salvar á sus camaradas, encerrados en la casa incendiada. Estos camaradas, no se manifestan muy audaces y confiados. Así lo cuenta un periódico.

Parece que ayer tarde hubo otro principio de incendio en la calle de Pelayo en un cuarto bajo, pero los vecinos echaron la puerta abajo y lo sofocaron en breve.

En muchos pueblos de la provincia de Cuenca se falta la escasez de brazos para la recoleccion, que todavía algunos propietarios no han podido dar comienzo á las faenas de aquella.

Dicun de Londres que ha desaparecido el desacuerdo que reinaba entre lord Palmerston y lord Russell, respecto á la cuestion polaca, habiendo convenido en sostener enérgicamente la buena inteligencia entre las tres potencias. Recientemente el gabinete inglés ha hecho declaraciones en este sentido á los de Paris y Viena.

La prensa de Viena aprueba unánimemente la conducta de Mr. de Rechberg al contestar en los términos que lo ha hecho á la nota rusa, en la que se intentaba separar á Austria de la alianza con las potencias occidentales. La nota del príncipe Gortschakoff ha hecho disminuir en Viena el partido ruso, habiéndose abandonado definitivamente la política del Congreso de Verona.

Se asegura que el presidente del Consejo de ministros prusiano ha aconsejado al rey poner en estado de sitio las provincias pruso-polacas de la frontera, pero que el rey ha vacilado en tomar esta determinacion, presumiendo que la opinion pública la acogeria con desagrado.

Los generales de la armada federal alemana están en este momento inspeccionando sus tropas. Segun los datos que han recibido á la dieta de Francfort, este ejército es mucho mas importante de lo que generalmente se crea, pues se compone de 734,530 hombres, con 112,131 caballos, y descontando el número de hombres que no son útiles para la guerra, queda reducido á 526,000 soldados de infantería, 75,471 de caballería, 60,309 de artillería, con 170 baterías (1,226 piezas de campaña y 276 piezas de sitio).

El 29 descendieron sobre Villanueva y Geltrú dos fuertes aguaceros acompañados de una tremenda, que creemos no habrá sido perjudicial para la campaña, que ya empezaba a resentirse de la sequía. A consecuencia de los mencionados chubascos, se hundió una parte del piso de una calle, hasta el punto de verse un trozo de la cañería de las aguas potables.

En varios acreditados establecimientos de comercio de Córdoba se han presentado a recoger algunos géneros pedidos por escuelas de personas conocidas, cuya letra y firma se ha conseguido falsificar. Los comerciantes no han tenido inconveniente en entregar los efectos pedidos, y después se han encontrado con que eran víctimas de la habilidad y pericia de un caco.

Juarez, que continúa en San Luis del Potosí, está reclutando gente para reforzar el ejército que sacó de Méjico, y ha prohibido toda comunicación comercial con los puntos ocupados por los franceses. Una circular de Nuñez autoriza a todas las partidas armadas a confiscar los efectos que lleven aquel destino, y a tratar a los conductores como reos de traición.

El gobierno de Juarez ha protestado contra los actos ejercidos en Méjico, y ha fulminado anatema sobre quienes admitan cargos o manifiesten de cualquier modo su adhesión a la intervención francesa.

«Leamos en el Diario de la Marina: «Se nos asegurado con referencia a un periódico de Zacatecas que se dice existirá en esta ciudad, que al pasar por Querétaro los generales Ortega y Lallave, fugados de Orizaba, fueron atacados por su propia escuadra, resultando asesinado el segundo y gravemente herido el primero. Inútil es añadir que no salimos garantes de esta noticia.

El día 11 de junio se prohibió en Méjico la publicación de toda clase de periódicos hasta que no se reglamentase la prensa.

Segun La France, la opinion pública en Rusia no es favorable a la guerra. El emperador Alejandro, que cifra la gloria de su reinado en las grandes reformas sociales que ha inaugurado y que está llevando a cabo, tampoco la quiere comprendiendo que un conflicto con las tres grandes naciones impediría seguir por senda tan provechosa. A pesar de ello en Gromstadt se hacen grandes armamentos y se acumulan tropas en Finlandia, cual si el peligro del ataque se tomiese en las provincias del Báltico.

Una carta de Tampico de fecha 9 de junio último dirigida a la Habana dice lo siguiente: Desde que los franceses ocuparon la capital se interrumpió nuestra comunicación con ella, y por tanto, estamos sin noticias.

Las tropas que manda el general Garza estaban en Arroyezaro, en expectativa de los movimientos de los franceses.

El general Gonzalez Ortega llegó a San Luis Potosí con sus ayudantes. No se sabe aun qué posición tomará este jefe.

Benavides, que no hace mucho estaba en esa, pasó por aquí con dirección a San Luis con permiso de Juarez. Dijo aquí Benavides que el general Miramon ha ofrecido sus servicios al gobierno constitucional.

En Veracruz se estaba armando una expedición contra este puerto. Saben allí que esta pequeña guarnición tiene orden de retirarse, y por esto la mandan, creyendo que basta y sobra para conquistar a Tampico. Pero puede salirles la criada respondona y quizá se lleven un reverendo chasco.

El vomito, el sarampion y otras enfermedades causaban grandes estragos en Tampico.

El 31 de julio por la mañana, ocupándose el jardinero del ayuntamiento, Andrés Bilbao, de cortar unas zarzas debajo del paso de Miraflores de Bilbao, halló la tapa de un copon de plata. Sorprendido con este hallazgo y registrando con mas cuidado la zarza, recibió otras once piezas mas que componían un copon y un cáliz con su cucharilla. A un lado había un pañuelo de hilo todo deteriorado y casi podrido. El jardinero una vez de tener la seguridad de que no había mas objetos debajo de la zarza, los presentó inmediatamente al rejidor del ayuntamiento encargado del cuidado de los paseos, quien les hizo depositar en poder del señor alcalde.

Se han recibido en Veracruz numerosas muestras de carbón de piedra extraídas unos criaderos descubiertos a inmediaciones de Jalapa.

El picador Puentes, herido en la segunda corrida de toros verificada en Valencia, continúa en un estado de mejoría satisfactorio. Como dijimos hace pocos días, no solo no poligra su vida como se temió al principio, pues no se ha manifestado la calentura que se esperaba, sino que hay fundadísima esperanzas de salvarle el ojo izquierdo, que es el que se le había corrido fuera de su órbita. Al practicarle la curación el martes último, se le aproximó al ojo una lámpara y los facultativos oyeron con satisfacción de los labios del enfermo que distinguía la luz, señalando las direcciones en que se debería la lámpara por ver si era efectivamente cierta la afirmación del paciente.

En un periódico americano favorable a la intervención francesa, leemos lo siguiente: «Las poblaciones del interior anhelan por salvar a su vez el día de su emancipación, que acelerarán, sin duda, sucesos como los de Zacatecas, donde, al saberse

el 27 de mayo la toma de Puebla, hubo un tumulto y fueron saqueadas las casas de algunos comerciantes franceses. Toluca envia comisionados a Méjico, instando por recibir en su recinto a las fuerzas aliadas. Pachuca las tiene ya dentro de sus puertas, y el general Mejía, llegado a la capital con sus tropas y cordialmente acogido por el comandante en jefe del ejército expedicionario, se dispone a tomar una parte activa en la campaña, cuyo pronto y feliz resultado hacen presentir levantamientos prematuros, como el de Tenango del Valle, en el antiguo Estado de Méjico, y el de Paruándiro, en Michoacan.

Una vez en marcha la expedición pacificadora, podrán obrar combinadamente con ella las diversas fuerzas pronunciadas en Jalisco, Aguas-calientes, Zacatecas y otros Estados.

TERCERA EDICION.

Nuestro corresponsal en el real sitio nos escribe lo siguiente:

«San Ildefonso 1.º de agosto. Segun anunciado a Vd. hace algunos días, esta tarde, a pretexto de tomar chocolate en las inmediaciones de la ermita de Santa Cecilia, ha tenido lugar la reunión campestre mas amena y escogida que puede Vd. imaginar. He asistido en los años anteriores a otras fiestas del mismo género, pero ninguna dejó tan satisfechos a los concurrentes como la de hoy.

El baile y los animados juegos de las pollitas empezaron a las cuatro y han concluido cerca de las nueve, sin mas interrupción que la necesaria para tomar el refresco. La mesa muy bien adornada con ramos de flores y un elegante servicio, formaba una especie de herradura y era capaz para trescientas personas, de las cuales las dos terceras partes pertenecían al sexo hermoso. La banda de música del quinto regimiento de artillería ha tocado preciosas danzas. Al anochecer se encendieron muchas hachas de viento, a cuya luz continuó el baile.

Para no incurrir en omisiones involuntarias, dejo para mañana el enviar a usted una lista completa, o poco menos, de los señores y señoras que han concurrido, luciendo trajes caprichosos y elegantísimos; no quisiera creyese en algunas que tengo preferencias, cuando confieso a Vd. francamente que todas son para mí iguales: todas me gustan.

Prefero ser hoy poco galante, invirtiendo el orden de las citas de nombres, para decir a Vd. que han asistido el duque de la Torre, el marqués del Duero, los ministros de Marina, Gracia y Justicia y Fomento y otros muchos hombres graves, de alta posición o muy conocidos en la sociedad madrileña.

El marqués del Duero ha venido a presentar a S. M. los dibujos de las estatuas y bajo relieves que han de colocarse en el Senado y son obra del escultor Sr. Vilches, y al propio tiempo a despedirse de S. M. Esta misma noche, despues de haber tenido la honra de comer con SS. MM. sale para esa. En el camino se cruzará con su hermano el ministro de la Guerra y de Ultramar.

El Sr. Moreno Lopez marchará a Panticosa en la próxima semana.

El Contemporáneo siguiendo su inveterada costumbre, dice que LA CORRESPONDENCIA, ocupándose de los candidatos presuntos, solo da por segura y unánime la reelección de los que han de hacer mas cruda guerra al gabinete. Esto es pura y simplemente una fantasia de nuestro humorístico y apreciable colega, que nos ha dado ya muchas y relevantes pruebas de su justicia e imparcialidad respecto de LA CORRESPONDENCIA. En otros términos: LA CORRESPONDENCIA no ha dicho nada que se parezca a lo que gratuita e imperiturbablemente la atribuye aquel periódico.

En la Granja se ha dicho, no sabemos con qué fundamento, que al decreto de disolución acompañará una nueva circular suscrita por el Sr. Vaarmonde, no relativa a las personas, como la primera, sino en la cual se elevará el gobierno a la alta region de los principios, estampando los suyos en la bandera que ya a tremolar en las próximas elecciones.

El día 5, ma rechará a tomar las aguas de Panticosa el ministro de Fomento, señor Moreno Lopez.

Esta madrugada ha regresado del real sitio el señor marqués del Duero. Su hermano, el señor ministro de la Guerra, despues de conferir con él, ha salido para la Granja.

Despues de informadas por el tribunal supremo de Guerra y Marina, van a concederse uno de estos días varias peticiones de exención de servicio de mariscales de campo y brigadieres, los que empezarán desde luego a percibir el nuevo sueldo que se les asigna.

La Agencia Itavas nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

El «Moniteur» de hoy reproduce parte de un importante artículo publicado por el periódico el «Deutschland», felicitando al gobierno austriaco por su alianza con las potencias occidentales, y haciendo reparar el carácter egoísta y antinacional de la política de Prusia.

Londres 2. Las noticias de Nueva York alcanzan al 22. Sigue el sitio de Charleston.

El presidente de los Estados confederados Jefferson Davis, ha ordenado una nueva quinta general.

Ho recibimos las correspondencias y periódicos de la Habana con noticias de la isla que alcanzan al 15 de julio.

El estado sanitario seguía siendo muy satisfactorio a pesar de los fuertes calores. El cólera era la enfermedad que causaba alguna mortandad en los niños.

Habiase recibido la real orden mandando proceder al derribo de las murallas. En ella se dispone en primer lugar, que el ayuntamiento de la Habana, con arreglo al plano del ensanche de la ciudad, previamente aprobado proceda a la apertura de todos los boquetes que han de continuar al exterior las calle interiores, terraplenando en firme el piso, y trazando las aceras de la vía. El gobierno civil por su parte completará el derribo del resto de los muros y baluartes desde la puerta de la Punta hasta la del Arsenal, rellenando y esplanando el piso, y entregando a la hacienda civil los solares que resulten para su venta en pública subasta, bajo las bases que se aprueben en su día. De estos terrenos serán exceptuados para la venta los que el ramo de guerra estime necesarios para edificios militares, así como los que el Estado crea conveniente utilizar para la construcción de los civiles, de cuya falta adolece la ciudad. Por lo que toca a los materiales resultantes del derribo, serán aprovechados por el cuerpo de Ingenieros los que pueda necesitar para sus actuales y futuras construcciones. Las ventas de los solares se harán bajo la precisa condición de edificar en ellos las personas que adquirieran los terrenos. Por último y para confirmar el intento de que la gran mejora concedida sea coronada del mejor éxito, el gobierno de S. M. ha provisto a la autoridad superior de Cuba de las facultades necesarias para la inversión de los gastos que las operaciones del derribo tienen que ocasionar.

El ayuntamiento de la Habana habíase reunido para tratar del derribo, acordando despues elevar una exposición a S. M. dándole gracias por haber dispuesto tan ventajosa medida. Al propio tiempo dispuso el municipio significar su gratitud al capitán general por el interés que habia tomado en tan oportuna resolución.

En el terreno del derribo se trataban de construir grandes edificios públicos, como un palacio para el capitán general, un teatro y otros por el estilo.

Habiase recibido tambien en la Habana el nuevo reglamento de aquel Monte de Piedad, propuesto por la direccion del mismo.

El gobernador civil que era de la Habana, Sr. Navaceros, salió de aquella ciudad el 6 de julio para la Península, por la vía de Nueva-York.

Los dos batallones de infantería de marina estaban listos para volver al Terrol. El primero debía embarcarse en el vapor Alava el 26 de julio y el segundo el 31 en el correo trasatlántico.

Ocupábase el capitán general en esfuizar los medios para el establecimiento de rápidas y frecuentes comunicaciones entre Cuba, Santo Domingo y Puerto Rico.

La goleta de guerra Santa Lucía estaba alistándose para salir del puerto de la Habana con rumbo a Washington, donde llegaría remontando el Potomac, para ponerse a las órdenes de nuestro representante cerca del gobierno anglo-americano.

El camino de hierro a Marianao no se inauguró el día que estaba designado, pero se hacían los preparativos para que la inauguración se verificase el 19.

El brigadier Sr. Primo de Rivera se habia encargado del gobierno militar de la Habana.

Segun la estadística comercial de Matanzas la exportación de azúcares en el primer semestre de este año ascendió a 183,844 cajas.

Habiase recibido el secretario del gobierno de la isla, Sr. Valls y Pnig, el decreto nombrándole comendador de número de Isabel la Católica.

En el sitio del Calabazar habia ocurrido un choque entre dos trenes, del que resultaron doce personas heridas.

Un chino en Cienfuegos y un negro en la Habana habian sufrido la pena de muerte en garrote por haber cometido dos asesinatos.

En Villacera habian ocurrido hasta ocho incendios en pocos días. Se atribuye este número de desastres a los efectos del terrible calor que se sentía.

El vapor de los Sres. Lopez y compañía Príncipe Alfonso habia sido admirado por todos los inteligentes de la Habana.

La galante y espléndida empresa trasatlántica no ha querido dejar de serlo en la capital de nuestra Antilla, y a semejanza de lo que hizo en Alicante, Barcelona y Cádiz, ha dado un suntuoso almuerzo a bordo de aquel buque a las autoridades, periodistas y personas mas notables de la Habana.

A la llegada del capitán general al estado del vapor, la marinería subida en las vergas le hizo los honores de ordenanza y la música tocó la marcha real.

Con el capitán general fueron los generales de marina y segundo cabo; el arzobispo; regente de la audiencia y otras autoridades, que fueron recibidas por el capitán del barco Sr. Villaverde y una comision compuesta del señor marqués de Mariano y del director del Diario de la Marina Sr. D. Luciano P. de Acevedo.

A las diez en punto se penetró en la cámara y cada cual tomó el asiento que le estaba designado. A la cabecera de la mesa, dispuesta en forma de herradura y presidiéndola, se sentó el señor capitán general, teniendo a su derecha al señor obispo y a su izquierda al general segundo cabo; frente a S. E. se sentaba el señor marqués de Mariano, a cuya derecha e izquierda estaban respectivamente los se-

ñores comandante general del apostadero y regente de la audiencia. El señor general Herrero Dávila seguía al señor obispo y alternativamente a un lado y otro fueron colocados los demás señores ocupados los extremos de las dos alas los señores Sotolongo y capitán del vapor.

El almuerzo fue magnífico, y todos los manjares hasta el pan confeccionados en los departamentos del vapor.

Llegado el momento de brindar el señor marqués de Castell-Florite abrió la marcha con un viva repetido por los concurrentes, en honor de SS. MM. y del príncipe de Asturias.

El señor marqués de Mariano brindó por el príncipe de Asturias, esperanza de la nación, y cuyo ilustre nombre patrocinaba el vapor Príncipe Alfonso.

El señor capitán general brindó entonces por la prosperidad de una empresa tan útil como la de los vapores-correos. El Sr. Sotolongo, en representación de la misma, contestó dando a S. E. sinceras gracias por el voto de simpatía que le acababa de dispensar, manifestando que para la empresa eran invaluables los importantes favores que habia recibido de S. E. antes de ir a gobernar aquella isla.

El señor regente de la audiencia brindó por el príncipe de Asturias, cuyo glorioso nombre escribía los mas halagüeños recuerdos de nuestra historia.

El señor obispo hizo votos porque la protección divina descendiera sobre la empresa a fin de que sus buques y todos sus pasajeros no experimentasen nunca los efectos de ningún siniestro.

El señor general de Marina brindó por la felicidad de aquel país y porque Dios ilumine a sus autoridades para el mejor acierto en su gobierno.

El señor capitán general brindó por su amigo el señor general Coloner y demás personas que desde Barcelona le dirigieron tan afectuoso recuerdo en aquella misma cámara durante otro almuerzo dado con motivo análogo al presente.

El señor general Halleg brindó por el señor general Dulce, recordando los grandes beneficios que su país natal, Cataluña, le debió durante su mando en aquellas provincias.

El señor fiscal de la Audiencia brindó porque la empresa de vapores-correos con su regularidad y rápidas comunicaciones sea un lazo mas que estreche las relaciones de fraternidad entre la Península y aquella isla.

Despues del señor fiscal dijo el Sr. Sotolongo: Que abundando en las mismas ideas que dicho señor, y consecuente con sus principios económicos, esperaba que la empresa de vapores-correos fuese un elemento poderoso para que se estrechasen mas las relaciones comerciales entre la Península y aquella isla, entre la madre y la hija; que brindaba por la acertada elección de S. M. al nombrar ministro de Ultramar al Excmo. Sr. marqués de la Habana, quien por sus especiales conocimientos de las necesidades de este país es la persona llamada a resolver las reformas de tarifas que han de establecerse bajo un pie de reciproca fraternidad el comercio entre la península y esta provincia española.

El señor capitán general brindó por su amigo el señor marqués de la Habana, ministro de Ultramar, añadiendo que tambien abundaba en las mismas ideas de ser dicho personaje el mas competente para llevar a cabo cuantas reformas fuesen beneficiosas para esta isla, y agregó S. E. que por su parte haría toda clase de esfuerzos para secundar las miras del señor general Concha, dirigidas al esparcido objeto.

Trasladados los convidados a la toldilla, donde se sirvieron café, licores y tabacos, brindó nuevamente el señor capitán general por los señores Samá, Sotolongo y capitán del buque, felicitándolos por lo bien que habian dispuesto tan agradable fiesta, cuya memoria sería duradera. Además brindó por el Sr. D. Antonio Lopez, encargado al Sr. Villaverde, que le llevase sus recuerdos.

El Sr. Sotolongo contestó a S. E. dándole las gracias por tan delicada atención, agregando que por encargo especial de aquel señor se le habia tributado aquel pequeño obsequio, y que le halagaba en extremo el ver que S. E. se mostrase complacido y satisfecho. El Sr. Sotolongo terminó dando las gracias a nombre de la empresa a todos los señores convidados.

El director de El Mora Muza, Sr. Villaverde, pronunció algunas oportunas palabras, brindando por todos los caros objetos ya mencionados, y en particular por el señor capitán Villaverde, calificándolo como uno de los mejores capitanes de nuestra marina mercante.

Por último, al Sr. Fernandez, contador general de Hacienda, mereció la imprenta periódica de la Habana la distinción de que brindase por ella.

La una de la tarde sería cuando el excelentísimo señor marqués de Castell-Florite fue despedido con los mismos honores y en el orden con que fue recibido, embarcándose en la falda con los demás señores que le acompañaron a la venida. El resto de los convidados se trasladó a tierra en el vaporcito que los condujo al Alfonso, mostrándose todos muy complacidos y satisfechos de haber pasado agradablemente la mañana.

La edificación en el nuevo barrio de Argüelles va tomando incremento y antes de mucho tiempo veremos levantadas las 16 manzanas que han de ocupar el espacio de la Montaña del Príncipe Pio comprendido entre el nuevo cuartel y el hospital militar. El Sr. Regoyos, propietario de las manzanas 8 y 12, si no recordamos mal, está ya trabajando dos elegantes casas que tendrán preciosos parques a la inglesa y quedarán habitables antes de 10 meses. Muy pronto tambien acometerá la construcción de las demás casas. En las manzanas 7.ª y 4.ª han empezado tam-

bién los trabajos en sus fincas los señores Villaverde, R. Ortega, y la del número 3 lleva muy adelantada la construcción del Sr. Pedronera. Antes de dos años es de esperar, si no se presenta alguna dificultad, que quede concluida aquella importante barrida que con la inmediatez del Sr. Pozas y otras que se proyectan en las cercanías de la cárcel, modelo convertirá los arrabales del No. de Madrid en uno de los barrios mas importantes y concurridos.

La temperatura continúa siendo estremamente benigna en Madrid: ayer se escació en su máximo de 23.º A. Reaumur a la sombra, y al sol de 28.º.

La Discusion dice que no aparece de la Gaceta que el decreto sobre instrucción pública en la isla de Cuba haya de hacerse extensivo a Puerto-Rico, Santo Domingo y Filipinas. El periódico democrático está en un error: la oferta de extender a las demas posesiones españolas de Ultramar los beneficios del plan de estudios de Cuba, está oficialmente consignada en la Gaceta, como podrá ver La Discusion si se toma el trabajo de leer el real decreto a que se alude.

Han sido nombrados directores de caminos vecinales de la provincia de Teruel, Sr. Eduardo de la Vega Coccia, don José Viciena, D. Juan Bautista Alcega, D. Ramon Legido y D. Mariano Camacho.

El gobernador civil de la provincia de Teruel, Sr. Olalde, está dando un grandísimo impulso a las obras públicas, eficazmente ayudado en su propósito por el jefe de la sección de fomento, Sr. Pérez de los Cobos, que es uno de los funcionarios del ramo mas activos y entendidos. Muy pronto empezará aquella provincia a tocar los resultados, puesto que el gobernador se esfuerza en procurar medios para aumentar y mejorar los caminos vecinales.

Parece que ayer tarde, a eso de las seis, se cayó un niño de un balcón de la calle de Atocha, salvándose de la muerte como por milagro. Fue conducido a la casa de socorro.

Los frailes franciscanos y dominicos de esta corte, celebrarán la fiesta del patriarca de los predicadores, Santo Domingo de Guzman, en la iglesia de Santo Tomás. Mañana a las seis de la tarde se cantarán solemnes vísperas y el 4.º a las diez misa mayor con manifiesto y sermon que pronunciará el reverendo padre lector fray Guillermo Rodriguez, de menores observancias, y por la tarde a las cinco habrá completas. Segun antigua costumbre de fraternidad entre las dos Ordenes, oficiarán los de San Francisco.

Segun noticias, los candidatos que hasta ahora se presentan por el distrito de Almadén son los señores D. Pablo Aguilera y Cabanillas, apoyado por el partido moderado; el Sr. Ustariz, de union liberal; el joven catedrático de la universidad Central, Sr. Moret y Prendergast; y si no recordamos mal, el Sr. Gomez de la Mata. Todos ellos cuentan con amigos, que los velarán, y la elección por lo tanto promete ser muy reñida, si alguno de ellos no desiste, ó los electores transigen sus diferencias.

Las noticias de California dicen que se habian descubierto en aquella localidad, varias minas de cobre que contenian ricos filones, y en Grave-Creek una de cuauzo que producía oro en abundancia. En los criaderos de Boise, poco distantes de este punto, un solo individuo habia recogido oro por valor de 60,000 duros. Esto era, sin embargo, una escepcion.

El presidente del Consejo de ministros, Hall, ha sido el único que ha asistido a las conferencias habidas entre los reyes de Suecia y Dinamarca.

Una carta de Méjico del 18 de junio, cuyo extracto publican los periódicos franceses, dice que dos días despues de la entrada del Mariscal Forey en Méjico dirigió un manifiesto a los mejicanos que agradó mucho a liberales y reaccionarios. El 11 la municipalidad de méjico ofreció a los oficiales superiores del ejército francés un magnífico banquete de ciento cincuenta cubiertos en el Palacio Nacional, que el general Forey, ha destinado para su residencia.

Los oficiales de la expedición francesa habian hecho una suscripción para ofrecer un baile a las damas mejicanas el día 27 de junio.

Un batallón del 62 de línea, salió de Méjico el 13 de junio por la mañana para ocupar y proteger a Pachuca, centro de las minas de Real del Monte, situadas a 22 leguas Nord-Oeste de la capital, y las mas ricas de la república mejicana.

Han sido socorridos en la casa de socorro del tercer distrito en la noche anterior catorce accidentes: cinco a consecuencia de quimera, con heridas mas ó menos leves; seis con heridas casuales, dos por embriaguez y otro a quien un vecino dió a beber un liquido que le abrasó toda la boca y lengua, quedando por lo tanto en bastante mal estado.

Juarez ha mandado que por ningún motivo ni bajo pretexto alguno, salga de los estados conductas de caudales ordinarias ni extraordinarias, ya sean de plata pasta ó acuñada, bajo la pena de comiso.

El gobierno francés ha enviado nuevas instrucciones referentes a los asuntos de Polonia a sus representantes en Londres y Viena. Aunque las negociaciones están todavia pendientes, tiene grandes condiciones de éxito la idea de que se envíe una nota idéntica.

Procedente de Almería llegó el miércoles al puerto de Cartagena el vapor de guerra Leon, al mando de su capitán, el teniente de navío Sr. Tudela.

Ha recaído ya sentencia ejecutoria de sobreseimiento en las diligencias practicadas en averiguación del siniestro ocurrido en el Circo de Barcelona. Terminadas ya las cuestiones con las compañías aseguradoras, es probable que empiece cuanto antes la reconstrucción del edificio.

Para que los compradores de bienes del Estado no aleguen ignorancia al requerirles al pago de los descubiertos en que se encuentran, la dirección general de propiedades y derechos del Estado ha encargado a los señores alcaldes de esta provincia manden publicar un bando durante tres días consecutivos, para que todos aquellos cuyos pagares se hallan vendidos hasta el día 20 de julio, se presenten a recogerlos en la inteligencia que el día 15 del actual precisamente, se expedirán comisiones ejecutivas contra los morosos.

Para las excavaciones y transporte de tierras, que se están haciendo en el Pontón de la Oliva, se están admitiendo hombres y caballerías. El jornal es de 10 reales para los trabajadores y arrieros, 8 por cada caballería mayor y 6 por cada caballería menor.

El 24 del corriente se adjudicará en pública subasta la conducción diaria del correo de ida y vuelta entre Murcia y Alicante, y entre Zafra y Valencia del Ventoso.

El 9 de octubre próximo se adjudicarán las obras de nueva construcción de la carretera de Badajoz a Fregenal, entre el primero de estos puntos y Olivenza, cuyo presupuesto de contrata es de reales vellón 3.703.984-2; y las de la carretera de segundo orden de Burgos a Villadiego, en la citada provincia, cuyo presupuesto es de 1.383.237-42 rs.; y los cinco trozos de la carretera de primer orden de Alcolea del Pinar a Tarragona, comprendidos en la provincia de Tarragona, entre Valdeagorda y el río Algas, presupuestados en 4.321.998-17 rs.

El 6 de noviembre se subastarán los trabajos de nueva construcción de los trozos cuarto, quinto y sexto de la carretera de segundo orden de Segovia a Cuellar, cuyo presupuesto de contrata es de reales vellón 3.124.293-38.

El Monitor Franco-mexicano, que empezó a publicarse en Puebla después de la ocupación de esa plaza, y que ahora ve la luz en Méjico, trae en su número del 20 del pasado al frente de sus columnas, un comunicado oficial en que se da cuenta de una medida que merece ser aplaudida.

Dice así el comunicado: «Desde la llegada del ejército francés a Méjico, se habían dado numerosas quejas al general en jefe sobre la conducta del llamado Butron, quien a la cabeza de una partida de cerca de 200 hombres recorría los alrededores de la capital saqueando las haciendas, exigiendo rescato a los propietarios, aprehendiendo y matando a los indios y a los viajeros. El general en jefe no sufría nunca que se cometan actos de esta naturaleza donde ondea el pabellón de Francia. Por su orden, Butron y toda su partida han sido aprehendidos y puestos en las cárceles de Méjico, mientras se les aplica el justo castigo reservado a sus maldades. Butron formaba parte del ejército reaccionario, pero cuando el gobierno de Juárez hizo un llamamiento a todos los mejicanos para la defensa de Puebla, se incorporó al ejército del general Gonzalez Ortega. Algun tiempo antes de la ocupación de Puebla por los franceses, se contra-promovió y fue derrotado por los juaristas; pero habiendo conservado una parte de las fuerzas que le acompañaban, logró llegar hasta las cercanías de Méjico, donde pretendía trabajar por la intervención, pero ocupados realmente en despojar a cuantos calan en sus manos y en saquear las haciendas».

Dice el Diario de la Marina, periódico de la Habana: Hemos visto una carta de Veracruz, fechada el 1.º del pasado, en que se dice que habiendo desembarcado en aquella plaza un hijo del general Santa Ana, concurrido allí por el paquete inglés, fue reembarcado a las seis horas a bordo del buque francés de la insignia por orden de las autoridades francesas.

Desde Allhuemas, con fecha 22, escriben que el 9 se habían presentado a parlamentarse en la playa de enfrente de los muros de rey que mandaba el bajá del Rif, para que los de Benurriaga devolviesen a la plaza una barquilla que en el mes de abril último arrojó un temporal a su playa y no nos querían devolver; cuyo hecho fué puesto en conocimiento de nuestro entendido cuanto activo cónsul general en Tanager, Sr. Merry, el cual a los ocho días de recibir la noticia ya había conseguido la orden terminante de la devolución de la citada barquilla, que se ha verificado, no sin que los moros de rey, hayan corrido gran riesgo y tenido que apalearse a los de Benurriaga, que no querían devolverla.

Los periódicos franceses han recibido noticias de Veracruz que alcanzan al 1.º de julio, a cuya fecha, dicen, la situación política del país era satisfactoria, y el Consejo de gobierno formado en Méjico había producido buen efecto en las provincias. La fragata de vapor Belona, que lleva el pabellón del contralmirante Boscé había llegado a Veracruz.

Las noticias de Puerto-Rico que hoy

recibimos alcanzan al 30 de junio y son escasas y de ninguna importancia.

—En dicha fecha el estado sanitario era bueno y el orden seguía inalterable.

—Los campos de la isla ofrecían en general buen aspecto no mostrándose descontentos los agricultores.

—Había tomado posesión de la presidencia del tribunal de cuentas de la isla el Sr. Oteiza.

—El vapor de guerra Hernán Cortés había salido para hacer los relevos de guarniciones en Santo Domingo, sustituyéndose en Puerto-Rico el Isabel II.

—Había fallecido repentinamente el canónigo de aquella catedral, Sr. D. Francisco de Borja Romero.

Se anuncia en Francia la vuelta del general Forey para el mes de setiembre próximo. Una parte del ejército expedicionario volverá con él, según se dice, quedando en aquel país un cuerpo de quinientos mil hombres próximamente, bajo el mando del general Bazaine. Créese que estas tropas, unidas al contingente mejicano, serán bastantes para mantener el orden.

—El ferrocarril de Veracruz irá en el mes de mayo del próximo año hasta Orizaba, y dentro de veinte meses hasta Méjico.

—Está en estudio la línea férrea que ha de unir a la capital con el Pacífico.

—El servicio de aduanas, de contribuciones directas e indirectas, de líneas férreas y de puentes y carreteras va a empezar, habiendo llegado ya parte de los empleados franceses y estando otros en camino para dirigir la nueva organización administrativa.

—Se asegura dice la France, que Méjico, apreciando los beneficios de nuestra intervención, ofrece tomar a su cargo a contar desde el mes de octubre, los gastos de nuestro ejército y los exigidos por la nueva organización antes mencionada.

Al 6 de julio llegan las fechas de las correspondencias de Santo Domingo, que hoy recibimos.

—El decreto de amnistía para los comprometidos en los últimos sucesos de aquella isla, había sido recibido con el mayor júbilo. La autoridad superior de la isla con sus delegados asistió a un solemne Te Deum que se cantó el 20 de junio para celebrar tan fausta nueva.

—Cinco individuos que habían llegado a la capital, sentenciados a presidio por aquellos sucesos fueron puestos en libertad inmediatamente.

—No carece de interés un incidente de los últimos días, ocurrido en Samaná. Allí, según es sabido, reside una colonia de gente procedente de los Estados Unidos. Inmigró la tal colonia en su mayor parte, durante los años 1824 y 25, obligada a dejar el territorio de la Unión por un bill que aquel Congreso espidió en el primer mes de los citados años, expulsándolos por ra zones de Estado, fundadas en el ori-

gen de aquellos individuos, que vinieron a este país, invitados por el entonces presidente Buyer, que les abrió las puertas de la isla, brindándoles con la nacionalidad haitiana, y todas las ventajas a ella anexas. En tal virtud se fijaron muchos en la Península de Sanamá, y siguieron muchos la suerte política de los naturales de la misma, convirtiéndose en ciudadanos dominicanos el año de 1844, tomando las armas por su nueva nacionalidad como individuos del ejército, y desempeñando funciones públicas que solo podían ejercer los nacionales o naturales del mismo país, sin que a ninguno le ocurriera invocar nunca; en ningún caso, el título de ciudadanos de aquella nación que los había lanzado de su seno.

Pues bien, al establecerse en Samaná, algunas cargas y obligaciones municipales, los individuos salen ahora con la pretensión de que son extranjeros ciudadanos americanos, exentos por lo mismo de las prestaciones que se les han requerido. Pero que no es esto solo, sino que esta pretensión se apoya en las instrucciones del cónsul de los Estados Unidos, quien ha previsto a sus improvisados nacionales de un documento en el que espresamente se les dice que como ciudadanos americanos están exentos de tal ó cual servicio, documento que fué presentado a la autoridad del lugar, en apoyo de la negativa de aquellos colonos.

—Semejante pretensión había sido ridiculizada, y se creía que el gobierno de la isla no la tomaría en cuenta para nada.

—Una carta de Santo Domingo, fecha 1.º de julio, dirigida al Diario de la Marina en la Habana, insiste en dirigir cargos al gobierno haitiano. He aquí algunos de sus párrafos:

«A pesar de las reiteradas protestas de buena fe y amistad hacia España por parte del gobierno haitiano, las depreciaciones de que hace algún tiempo son víctimas los habitantes de la frontera Noroeste han llamado seriamente la atención de la autoridad, que ya ha dictado las oportunas medidas para que las propiedades españolas estén en lo sucesivo a cubierto de los golpes de mano de los pillos que se guarecen entre nuestros vecinos. Está completamente averiguado que algunos de los rebeldes prófugos, que nunca se quisieron acoger a la clemencia de nuestras autoridades, son los autores de esos daños, y que son admitidos en Haití, donde utilizan por venta ó cambio el producto de sus rapinas. Para estas empresas les brindaba suma facilidad el desguarnecimiento casi absoluto en que hasta hace poco ha permanecido aquella frontera; pero se me asegura que el brigadier D. Manuel Buceta, que continúa con el mando militar del distrito del Cibao, acaba de remediar el mal colocando un destacamento en el lugar llamado Capotillo, punto céntrico de la multitud de caminos que surcan todo aquel distrito, y donde con mas frecuencia solían venir los de-

predadores para llevar a cabo sus fechorías».

—Otra carta de la misma capital nos dice:

«La superintendencia de real Hacienda quedará refundida en el gobierno superior civil de la provincia. —Al circular S. E. el capitán general el real decreto de amnistía a las autoridades locales del territorio, los recomienda a muy especialmente la necesidad que hay de que se releguen a completo olvido y las antiguas rencillas y las diferencias de partidos que por desgracia dividieron a la extinguida república. Dice S. E. que ese olvido no habrá lugar al progreso y al país permanecerá sumido en la pobreza, si no obstante los buenos deseos tan espesamente manifestados por S. M. la Reina.»

—El Cibao está completamente tranquilo, y solo hay que deplorar en la actualidad que los negocios permanezcan en profunda calma. Se presenta la nueva cosecha de tabaco bajo muy buen aspecto, pero aunque la última ha sido también buena y abundante, la falta de algunas cualidades hoy en boga entre los fumadores europeos, tales como cierto color, ciertas manchas, etc., ha sido causa de que las ventas hayan sido muy flojas, y esto tiene traídos y miedos a los especuladores.

—Tan perfecta es la paz de que disfruta este territorio, que los habitantes de Azua, para quien había mas de diez u ocho años que el tema ordinario de conversación eran las invasiones haitianas ó las evoluciones de los partidos, tratan hoy de formar una sociedad denominada «Amigos del Progreso», y de construir nada menos que un teatro. El proyecto ha sido ya sometido a la autoridad, en demanda del correspondiente permiso.

—El capitán general parece que toma a empeño mejorar el puerto de esta ciudad, limpiando la barra del Ozama, que hoy solo tiene trece pies, cuando su calado natural puede alcanzar hasta diez y seis. S. E. piensa que con una buena draga no solamente se profundizaría la barra de boca del puerto, sino que este podría ganar mucho con los trabajos de esa máquina en otros puntos de la ria y de la rada, donde existen diversos bancos de arena movediza.

Creo que S. E. ha principiado a dictar las medidas convenientes para dar cumplimiento a sus plausibles intenciones sobre este particular.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

CIRCO DE PRICE.—A las nueve de la noche. Función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las nueve de la noche. Hará su debut Mr. Tolmague, trabajando en la cuerda Indiana.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

como si fuese su propia hija. El tener que llenar un deber sagrado le decidió a salir del palacio de Sernange, donde todo el mundo la amaba, para ir a vivir a una casita en Meudon, y cuidar a una madre anciana y parálitica.

Una vez por semana hacia Luisa poner el coche para ir a Meudon, en donde solía pasar el día. Naturalmente la conversación recaía en Leopoldo: Mme. Beauvais siempre le había querido, y ahora mucho más, por ser el marido de su niña querida. Habiendo ido dos ó tres días a comer a casa de Luisa, había sido testigo de su dicha, complaciéndose tanto como ella en el asunto de esta conversación. Luisa tuvo, pues, ocasión de hablar, pero siempre bajo la impresión del momento, del deseo que mostraba Leopoldo de vivir poco mas o menos como si estuviese soltero, y del gusto que tenía por ir al gran mundo.

La mayor parte de los jóvenes casados son así, querida mía, replicó Mme. Beauvais, y además, que esta manera de obrar en nada daña al afecto que el conde os tiene. Guardaos bien, hija mía, de incomodarle con reproches, o manifestarle mal humor.

Cierto, este era lo que hacia Luisa, que antes vivía tan contenta de su suerte, que era raro que la sonrisa no estuviese constantemente en sus labios, y toda la alegría de su edad en sus conversaciones. Cinco meses se habían pasado así desde que era condesa de Sernange, cuando una mañana volviendo de prisa de Meudon por no hacer esperar a su marido que debía comer con ella, una carretera descubierta y de las mas elegantes se cruzó y tropezó con la suya. A pesar de la velocidad con que pasó el carruaje, no dejó Luisa de reconocer perfectamente a Leopoldo, sentado al lado de una joven que le pareció bella como un ángel. Su sorpresa, y no sé qué sentimiento doloroso unido a él, la causaron un estremecimiento del que aun no estaba enteramente repuesta cuando llegó a su casa, donde algunas palabras de Leopoldo la manifestaron que no había podido rehusar la invitación de pasar aquel día en el campo.

Luisa leyó esta carta con una angustia difícil de describir. Pensativa y triste se sentó teniendo siempre la carta en la mano, pero sin volverla a leer como le acontecía con todas las cartas de Leopoldo. Parecía que una visión fatal hubiese iluminado su alma: solo veía el coche y la encantadora cara de aquella mujer con quien pasaba Leopoldo el día y con la que estarían aquel momento. Se levantó; un

espejo que tenía en frente le hizo, ver por un movimiento magnífico sus facciones tan poco semejantes a las de la brillante criatura cuya imagen la perseguía haciéndola dar un profundo suspiro. No soy bonita, no, pero aun ayer mismo me era indiferente serlo, y ahora daría cuanto valgo por ser hermosa como ella; y la desgraciada se deshizo en llanto. Muy raro es, no obstante, que se ama como amaba Luisa, sin creer comunicar el sentimiento que se siente. Mil recuerdos consoladores vinieron a tranquilizar su espíritu y su corazón. Qué niña soy, decía enjugando sus lágrimas; qué me importa que pase el día con esa mujer que apenas conoce, puesto que nunca me ha hablado de ella? Volverá esta noche, mañana, por que sobre todo es mi marido. Y Luisa se adhirió tan confiadamente a esta buena idea, que al día siguiente cuando vio a Leopoldo no tuvo la menor sospecha del pesar que le había causado.

Le habló de su encuentro casual de un modo tan natural que deseó que le diese algunos pormenores sobre su compañera de viaje. Luisa era muy franca, muy inocente, pero era mujer y empleaba la suspicacia por instinto. Quién es, pues, esa hermosa señora con quien ibais en coche? le preguntó con aparente indiferencia.

—La condesa Porcia, respondió Leopoldo un poco conmovido.

—Una italiana?

—Sí; en Nápoles he frecuentado muchas veces su casa y aquí la veo bastante a menudo.

Esta respuesta que tan penosamente haría a Luisa debía hacerla desistir de sus preguntas y, sin embargo, añadió con voz ligeramente comovida:

—Sin duda esa señora será buena música.

—Canta un poco; pero ni con mucho tan bien como vos.

Un cumplimiento tan sencillo fué bastante para devolver a Luisa su alegría. La menor palabra de la persona amada cura tan pronto cualquier sufrimiento del corazón!

También es cierto que desde ese día no volvió a suceder que Leopoldo se ausentase días enteros como lo había hecho siempre. Luisa experimentaba no obstante un sentimiento de inquietud y de mal estar que cada vez turbaba mas su dicha. A la sola idea que Leopoldo estuviese verosimilmente en casa de la bella extranjera, los minutos la parecían horas. En vano se esforzaba en distraerse tocando un tras otro sus estudios, que eran sus habituales diversiones. Todo se estre-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

llaba contra la dolorosa preocupación de su espíritu. Tenía necesidad de recordar a menudo los consejos de Mme. Beauvais, repitiéndose muchas veces que la mayor parte de los maridos jóvenes eran de esta manera, para no tener frialdad en sus maneras con Leopoldo. Por otra parte, de qué podía acusar al que la hacia sufrir tanto? No era siempre para ella el mas tierno hermano y amigo? Ignorando Luisa lo que era amor, ignoraba lo que eran celos, y solo sentía que era muy desgraciada, y solo a sí misma se echaba la culpa.

Llegó el invierno y Luisa le había visto llegar con gran alegría porque lejos de temer a su presentación al mundo, esperaba con impaciencia, el día en que pudiese ir con Leopoldo y participar de los placeres que tanto atractivo tenían para él; pero mas sobre todo adquirir la seguridad que no era para nadie lo que era para ella. Gracias al tacto y al buen gusto que le eran naturales, y también a los consejos de su tía, su entrada en la sociedad fué mas que notable, fué brillante; la marquesa de Montbart carecía de talento, de imaginación y de sólida instrucción porque había pasado cuarenta años de su vida en los salones y nadie mejor que ella podía ocultar la ausencia de todas estas cualidades bajo el barniz que da el trato del gran mundo. Aunque Luisa en una conversación íntima hubiese juzgado a su tía como una mujer que la creía que podía abandonarse con tranquilidad a los cuidados de esta excelente guía con tanta confianza como provecho; la marquesa en efecto enseñó bien a su discípula el sublime arte de hacer valer todas sus ventajas, sin perder nada de la prudente reserva que conviene a una mujer de diez y siete años.

—El alma de Luisa ofrecía una mezcla de sencillez, de astucia y de razón, que hacia su conversación muy picante; cantaba admirablemente, y la gracia de su cuerpo era tan notable, cuando bailaba, que estaba hechicera al verla en un baile. De esto se deduce que no tardó mucho tiempo en hacerse notar por la brillante sociedad de París, y que llegó a ser la mujer de moda, a la que se citaba sin cesar por su talento, gracia y elegancia de su traje.

Preciso es confesar que la satisfacción de Luisa fué muy grande. Podía acaso no estarlo del éxito de que era testigo Leopoldo? Ya no iba a ver a Mme. Beauvais sin contarla minuciosamente lo que había pasado en el baile, en el concierto, en la que a menudo su marido no había

aparecido sino un instante, pero lo suficiente para que pudiese gozar de la sorpresa y de la satisfacción que experimentaba de ver a su Luisa con sus sencillas y naturales maneras alcanzar tan brillantes triunfos.

—Lo malo, añadió ella tristemente, es que es muy raro que Leopoldo no me acompañe, y que permanezca mucho tiempo donde yo estoy. También parece imposible que tenga gusto en ir a diez casas distintas en la misma noche, y cuando me deja así, querida Mme. Beauvais, a pesar mio pienso... Luisa se detuvo dando un gran suspiro.

—¿Qué pensais, hija mía?

—Que va a su casa.

—¿Qué pensais aun en esa mujer, Luisa? En verdad que no sois razonable; siempre me habeis dicho que ha contestado a vuestras preguntas de un modo sencillo y natural.

—Es verdad, pero no por eso debo creer que va siempre, que va a menudo, y no sé por qué no puede deshechar esta idea.

—Niérris.

—Cualquier cosa daría por volverlos a ver juntos, y no concibo como desde hace dos meses no consigo encontrarla, y eso que mi tía me lleva a todas partes a donde ella pueda ir.

—Pues que en breve vais a abrir vuestros salones el conde la presentará sin duda.

—Decís que me la presentará?... Vendrá a mi casa? exclamó Luisa con una especie de terror. Y bien, tanto mejor, replicó enseguida, así no irá tan a menudo a su casa.

—Sabeis, Luisa, que merecéis que os riña? dijo Mme. Beauvais con dulzura; cuando se tiene la dicha de tener un marido parecido al vuestro, debe una quejarle ó atormentarse por alguna cosa? —Tenéis razón, mi buena amiga, dijo Luisa arrojándose a los brazos de esta excelente mujer, de la misma manera que pudiera haberlo hecho algunos años antes, pero pensad que no os ocultó nada. Dios me preserve de que Leopoldo pueda jamás creerme tan insensata como parezco serlo. Creo que es natural que deseé que me ame sobre todo, pues que a menudo, añadido bajando la voz, deseo que no ame más que a mí sola. Luisa acompañaba esta confianza con una de esas sonrisas cuya expresión la hacia encantadora, y madama Beauvais la dió por toda respuesta estrecharla contra su corazón. Bien lejos de este ángel la idea de que acusándose a sí misma sus celos, pudiese escitarlos a

